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–С   Всероссийским общест- 
вом инвалидов я связа-

на, без малого, 30 лет, – начала 
свой неторопливый рассказ ру-
ководитель общества инвали-
дов.  С тех пор основные нап-
равления в нашей работе не 
раз корректировались, а наша 
жизнь течёт в прежнем русле.

Когда-то я была главбухом 
первого в нашем городе коопе-
ратива. В то время считалась 
лежачей больной. Потом года 
два передвигалась на инва-
лидной коляске. При этом вос-
питывала ещё двоих сыновей. 
Конечно же, не обошлось без 
помощи родных. А когда вста-
ла на ноги, пришла в общество. 
Рассказала о себе новым дру-
зьям и вскоре уже выполняла 
бухгалтерскую работу. Борис 
Григорьевич Максименко тогда 
был нашим председателем. По 
состоянию здоровья мне прихо-
дилось работать дома, но так не 
доставало общения с людьми...

В то время одной из глав-
ных задач было объединение: 
сплочение людей, создание ак-
тива. Постепенно переходили 
к системной работе. На феде-
ральном уровне тогда начали 
только приниматься законы, 
защищающие интересы людей, 
получивших производственные 
травмы. Хотя денежную ком-
пенсацию за потерянное на 
производстве здоровье или по-
лученное увечье получали не 
все. По той простой причине, 
что люди ещё не знали об этом 
законе, а, получив отказ, может 
как-то успокаивались. А работо-
датели правдами и неправдами 
старались уйти от финансовой 
ответственности. 

Мы стали информировать 
своих членов ВОИ о новых зако-
нодательных изменениях. Вос-
станавливали справедливость, 
представляли интересы инва-
лидов в судах. Очень многим 
людям тогда удалось помочь.

Сейчас проблемы иного 
характера. К примеру, в полу-
чении официального статуса 
инвалида. При присвоении со-
ответствующей группы инва-
лидности. В лишении доплат по 
уходу за больными, детьми.

И Нина Васильевна при-
вела пример Натальи Ткачё-
вой, инвалида с детства второй 
группы. Сейчас она трудится 
бухгалтером в их организа-
ции ВОИ. Получает совсем не-
большие деньги. Общий доход 
вместе с материальной помо-
щью у неё составляет около 
трёх тысяч рублей в месяц. (И 
это в наше трудное время!) Но 
именно из-за этого, когда та 
начала официально работать 
и получать хоть и мизерную 
зарплату, с её родителей сня-
ли доплату по уходу за ней. А 
ведь Наталье, действительно, 
по состоянию здоровья требу-
ется посторонняя помощь, по-
мощь родителей. И до сих пор 
в Пенсионном фонде не могут 

Поняла – "это моё". Решила, 
буду учиться, но для получе-
ния второго образования нужны 
огромные деньги. В семье их 
нет. Поэтому самостоятельно 
осваивала профессию, через 
Интернет, но всё таки ушла из 
той организации. Когда мне в 
открытую сказали, что «инва-
лиды им не нужны». Заметьте, 
инвалид, а не работник. Знаете, 
я даже начала привыкать к та-
кому отношению.

И вот случайно увидела 
объявление в газете: в ВОИ 
требуется главный бухгалтер. 
Мне было страшновато претен-
довать на эту должность. Но по-
звонила, потом с мамой приш-
ли сюда. Нина Васильевна 
Наумова приняла по-доброму, 
радушно. Ну а проверить уро-
вень моих профессиональных 
знаний ей было нетрудно. Ведь 
она сама всю жизнь прорабо-
тала на этой должности. И вот 
уже три года тружусь здесь. 
Стараюсь быть нужной людям. 
Знаете, инвалиды ведь не толь-
ко из-за денег устраиваются.  
Главное, им нужно общение, 
быть рядом с людьми, чтобы и 
другим помогать.

–Сейчас у нас сильный  
актив, который всегда 

готов отстаивать справедли-
вость, – продолжила рассказ 
Наталья Ткачева. – Всех мы 
ценим и любим. Особенно 
благодарны Валентину Серге-
евичу Завольскому, председа-
телю первичной организации 
Жолнино. В любой проблеме, 
связанной с ремонтом нашего 
помещения, он первый  помощ-
ник. Оперативно откликается и 
на другие просьбы. Владимир 
Михайлович Видяев, предсе-
датель первичной организации 
с улицы Маяковского, и Сергей 
Прокин также охотно выпол-
няют в офисе все «мужские» 
дела. Будь то починить розетку, 
прибить ящик или что отремон-
тировать. Татьяна Васильевна 
Миронова многие годы достав-

«Работаем не за день-
ги, а по совести», - эти 
слова, произнесённые  
председателем Ни-
ной Васильевной Нау- 
мовой, глубоко запа-
ли в душу. А сказала 
это она в ответ на мою 
просьбу рассказать о 
жизни Дзержинской го-
родской организации 
ВОИ. И вот какой полу-
чился у нас разговор. 

точно сказать: вернут ли роди-
телям эту доплату, если дочь 
уволится. Очень много людей 
приходят к нам с подобными 
вопросами, – резюмирует Нина 
Наумова, и продолжает – не-
ужели наши законодатели не 
понимают, что такая ситуация 
никому не выгодна. Ни эконо-
мике страны, ни конкретному 
человеку?

ПРИ встрече с Натальей Тка-
чёвой я была приятно удив-

лена прежде всего её красотой. 
Все хорошие слова, возведён-
ные в превосходную степень, 
можно отнести к этой молодой 
женщине. В ней гармонично со-
четается красота внутренняя и 
внешняя. 

– Родители дали мне хоро-
шее образование и до сих пор 
поддерживают меня по жизни, 
– начала свой рассказ Наталья. 
– С серебряной медалью окон-
чила гимназию с углублённым 
изучением иностранных язы-
ков. Хорошо знаю английский и 
французский. Самостоятельно 
изучаю немецкий, чтобы сво-
бодно общаться с зарубежны-
ми друзьями, благо есть интер-
нет. Поступив в Нижегородский 
политехнический институт, 
училась тоже на отлично. В 
итоге имею красный диплом 
инженера-эколога. Но по спе-
циальности работу не нашла. 
Поскольку есть определённые 
ограничения по здоровью. По-
этому работала на дому. Офи-
циально нигде не брали. Через 
знакомых удалось устроиться 
помощником бухгалтера в одну 
коммерческую фирму. Но с кол-
лективом отношения  как-то не 
сложились. Там многие навер-
ное считали, что "если ты инва-
лид, то нечего занимать рабо-
чее место". В начале работала 
помощником бухгалтера пер-
вичной документации. Потом 
перешла на зарплату, на реа-
лизацию. Так, потихоньку, осва-
ивала все участки учёта. Про-
фессия эта мне понравилась. 

ляет нам газеты дзержинских 
изданий. Ольга Васильевна 
Алгацкова шьёт для общества 
наволочки, простыни, прихват-
ки, полотенца. И мы дарим их 
нашим активистам. Алла Ми-
хайловна Сорокина много лет 
помогает в работе по сбору 
взносов. Ольга Николаевна Чу-
фарова пока болеет, но душой 
всегда с нами. Звонит, спраши-
вает, чем может помочь. Галина 
Сергеевна Антонова помогает 
в подписке на газеты, ведёт 
документацию. Екатерина Ша-
банова и людмила Романова 
всегда участвуют в спортив-
но-культурных мероприятиях. 
Они очень активные, готовы 
поддержать в любом начина-
нии. Ида Анатольевна Сосина 
– председатель ревизионной 
комиссии, оказывает консуль-
тации и досконально делает 
проверки. Раиса Алипиевна Ан-
цифирова, а ей сейчас 94 года, 
с увлечением вышивает карти-
ны. Все вышивки в египетском 
стиле, которые вы видите, дело 
её искусных рук. Трудно пове-
рить:  в таком-то возрасте она 
творит такую красоту. Из дома 
не выходит, но всегда на связи. 
Ольга Алексеевна Кузьмина 
сейчас тяжело болеет, но про-
должает юридическую работу. 
Контролирует правильность 
начисления управляющими 
компаниями платы за комму-
нальные и жилищные услуги, 
консультирует по пересмотру 
группы инвалидности или полу-
чению инвалидности.

В Дзержинское общество ин-
валидов люди нередко при-

ходят со своими проблемами, 
как в последнюю инстанцию. 
Многие порой с возмущением 
восклицают: «за что платим». 
Это когда приходит очередная 
квитанция за услуги ЖКХ. Но 
только единицы начинают выяс-
нять правильность начислений 
в квитанциях.

К счастью,  в организации 
ВОИ есть свой такой искатель 

истины. Это уже упомянутая 
Ольга Алексеевна Кузьмина. 
По профессии она не юрист, 
но по жизни – активный обще-
ственник. Охотно вникает во 
все проблемы, с которыми при-
ходится сталкиваться. Как-то 
раз она выяснила, что с жите-
лей, проживающих на одной 
улице и обслуживаемых одной 
управляющей компанией, дваж-
ды взимается плата за одну 
и ту же услугу. И только пос- 
ле очень хлопотного и  кропот-
ливого разбирательства вышло 
постановление госжилинспек-
ции, где была восстановлена 
справедливость. Хотя управля-
ющая компания не согласилась 
с этим решением. Подала за-
явление во Владимирский суд, 
чтобы отменить то решение 
ГЖИ.  И вот, буквально недав-
но вышло новое постановление 
суда. Оно подтвердило пра-
вильность прежнего решения 
госжилинспекции. И был про-
изведён перерасчет не только 
для инвалидов, но и для всех 
жителей, проживающих на дан-
ной территории. А это чуть ли 
не  половина жителей города. 
Вот такие дела...

–В  последние годы от-
ношение к инвалидам 

меняется. Но уж очень медлен-
ными шажками, со скрипом, – 
утверждают и Нина Наумова и 
Наталья Ткачёва. Что-то делает- 
ся по устранению барьеров 
в городской инфраструктуре.  
Терпимее стали в нашем обще-
стве. Много молодёжи с инва-
лидностью поступают в вузы, 
чего раньше почти не бывало. 

А вот финансовое благо-
состояние общественной ор-
ганизации не повысилось ни 
на грамм. Скорее наоборот. 
Вот раньше помещение для 
осуществления уставной дея-
тельности предоставлялось 
бесплатно, сейчас – за аренд-
ную плату. И обращения были 
не раз, но городские структуры 
стоят в стороне. На членские 
взносы приходится оплачивать 
коммунальные услуги, теле-
фон. А уж интернет – это прос-
то непосильная финансовая 
нагрузка. Бывает, зимой темпе-
ратура воздуха в офисе не под-
нимается выше 12 градусов.

«И, несмотря ни на что, 
стараемся быть полезными лю-
дям, – заверяет меня Нина Ва-
сильевна. – Члены организации 
посещают бассейн, организуем 
выходы в театр, заключили со-
глашения с парикмахерскими 
о льготном обслуживании на-
ших инвалидов. Организуем 
праздники. Помогаем людям 
в трудных жизненных обстоя-
тельствах. Обо всём и не рас-
скажешь».

А Наталья Ткачёва допол-
нила этот рассказ: «Встреча-
ем всех людей мы радушно, 
как самых близких. Пытаемся 
помочь, чтобы человек, не-
смотря на то, что на душе бо-
лит, ушёл от нас  с радостью.  
С надеждой».

Уезжая из Дзержинска, 
я ещё долго вспоминала тот 
разговор. И слова Наумовой: 
«Знаете, я хорошо помню, ког-
да  пришла сюда впервые. Все-
го стеснялась, всего боялась.
Даже слово сказать. Сейчас 
всё изменилось. Верю и наде-
юсь, что всё-таки меняется к 
лучшему жизнь многих людей 
с инвалидностью». И это дей-
ствительно так!

Вера КАЛИНЫЧЕВА,
фото автора

Здесь дом родной 
и здесь мои друзья 


